

ACTAS DE SESIONES

Acta de la sesión ordinaria del 19 de octubre de 1966

Presidida por el Dr. Rafael Carral y de la Teresa, Vicepresidente de la Academia y por el Dr. Carlos Reyes Retana, Presidente de la Sociedad Mexicana de Anestesiología, se inició la sesión a las 20 horas en punto, con la lectura y aprobación sin modificaciones del acta de la sesión anterior. El Dr. Carlos Coqui pronunció unas sentidas palabras dedicadas al Dr. Rafael Soto Allende, "In Memoriam". A continuación el Dr. Dámaso Fernández Lira, socio correspondiente, leyó su trabajo de ingreso a la Academia, titulado "Infección pulmonar asociada con bacilos fotocromógenos (*Micobacterium kansasii*). Presentación de cinco casos". El comentario oficial estuvo a cargo del Dr. Luis F. Bojalil.

Inmediatamente después se presentó el symposium sobre "Reanimación", con la colaboración de la Sociedad Mexicana de Anestesiología. El Dr. Carlos Martínez Reding hizo la presentación del tema y además, se encargó de la parte sobre Reanimación en Hospitalizados. El Dr. Gastón Esquerria Madrigal, habló de la Reanimación en Ahogados; el Dr. Antonio Peñalza Santillán, de la Reanimación en Intoxicados, y el Dr. Sergio Cárdenas, de la Reanimación en Traumatizados.

A continuación el Dr. Enrique Hülsz Suárez dio lectura al trabajo intitulado "El uso de vasopresores en el estado de choque". El comentario oficial fue hecho por el Dr. Rafael Méndez, y el Dr. Narno Dorbecker agregó que el uso de medios de contraste intracardiaco puede producir estado de shock.

El último trabajo fue leído por el Dr. José Antonio Sánchez Hernández, "Anestesia potencializada y neuroptanalgesia". Hülsz piensa que el uso del pentanil puede ser peligroso en el postoperatorio por producir depresión respiratoria y el Dr. Rafael Méndez señaló sus dudas sobre la acción anestésica del óxido nitroso a la altura de México, a lo cual el Dr. Sánchez Hernández contestó que emplea el óxido nitroso como analgésico combinado con otros anestésicos.

En Asuntos Generales, el Dr. Carral dio a conocer a la asamblea una solicitud dirigida a la Mesa Directiva, firmada por los Dres. Raoul Fournier, Jorge

Solís, Roberto Hernández de la Portilla, Pedro Ramos y Rafael Muñoz Kapelmann, solicitando la creación de una sección de Proctología. La Mesa Directiva propuso a los Dres. Miguel Jiménez, Carlos Coqui, Manuel Quijano, José Laguna y Fernando Martínez Cortés, para formar una comisión que se aboque el estudio de dicha solicitud, siendo aprobada por la asamblea.

Se levantó la sesión a las 22 horas y 10 minutos, a la cual concurrieron los académicos: Aguilar Pico, Aguirre Beltrán, Alcocer Cuarón, Alvarez Alva, Alvarez de los Cobos, Argil, Becerra, Benavides Lázaro, Bojalil, de Buen, Buentello, Campillo, Cárdenas y Cárdenas, Carral, Caso, Coqui, Dávila, Dorbecker, Espino Vela, Fastlicht, Fonte, Frenk, de la Fuente Muñiz, Fuentes, García Castañeda, Guevara González, Guevara Rojas, Guzmán West, Hülsz, Katz, Kumate, Landa, Lisker, Martínez Reding, Mateos, Méndez Daniel, Méndez Rafael, Núñez Andrade, Olarte, Ondarza, Pacheco, Palomino, Paullada, Pérez Cirera, Pitol, Pliego Díaz, Prado Vértiz, Puig Solanes, Quiñones, Quiroz, Ramos Alvarez, Rivero, Roldán, Romo Diez, Rubio Palacios, Salas Martínez, Sánchez Hernández, Sepúlveda, Serrano Rebeil, Somolinos, Sosa Martínez, Torroella, Varela, Vargas Echeverría, Velasco Suárez, Zamarripa, el socio titular Benjamín Bandera y el correspondiente Dámaso Fernández Lira.

Acta de la sesión ordinaria del 26 de octubre de 1966

Presidida por el Dr. Luis Castelazo Ayala, Presidente de la Academia, se inició esta sesión a las 20 horas en punto, con la lectura y aprobación del acta de la sesión precedente.

El Dr. Castelazo Ayala transmitió a los miembros de la Academia una invitación de las diversas sociedades de Pediatría de la República para asistir a una Sesión Homenaje en Memoria del Dr. Rafael Soto Allande, Presidente de la Academia Mexicana de Pediatría, que tendrá lugar el 27 de octubre a las 8.30 de la noche en el Auditorio Núm. 7 de la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional del I.M.S.S.

A continuación, el Dr. José T. González Gutiérrez, Socio Correspondiente, leyó su trabajo de ingreso intitulado "Consideraciones acerca del tratamiento de la tuberculosis genital". Por impedimento de fuerza mayor, el Dr. Enrique Gutiérrez Murillo no pudo leer el comentario oficial.

El Dr. Castelazo Ayala expresó el beneplácito de la Academia al acoger en su seno al Dr. González Gutiérrez.

Acto seguido, el Dr. Miguel E. Bustamante leyó su trabajo "Algunas consideraciones sobre las fases tisulares de los agentes patógenos", cuyo comentario oficial estuvo a cargo del Dr. Mario Salazar Mallén.

El Dr. Francisco Durazo leyó su trabajo "Exploración funcional del eje hi-

potálamo-hipófisis-suprarrenal", el cual no tuvo comentario oficial por ausencia del Dr. Rafael Rodríguez, quien lo tenía a su cargo.

Finalmente, El Dr. Oscar Valdés Ornelas dio lectura a su trabajo "Neutralización in vitro del virus rábico por tejidos de cuyes recuperados de infección rábica". El Dr. José Sosa Martínez tuvo a su cargo el comentario oficial.

En Asuntos Generales, el Dr. Luis Castelazo Ayala informó a los Sres. académicos que después de una auscultación cuidadosa hecha por la Mesa Directiva en diversos medios médicos propone para el Concurso Anual de la Academia 1967, los temas siguientes: Esteroides en Medicina y Tratamiento del Cáncer. Sometida a votación la proposición fue aprobada por la Asamblea.

Se levantó la sesión a las 21 horas y 45 minutos, asistiendo a ella los académicos: Alcaraz Verduzco, Alvarez Alva, Alvarez Fuertes, Argil, Arias, Arreguín, Beltrán Brown, Biagi, Bojalil, de Buen, Bustamante, Carral, Caso, Castelazo Ayala, Célis, Coqui, Dávila, Derbez, Durazo, Escobar Izquierdo, Espinosa de los Reyes, Falomir, Fastlicht de la Fuente Muñiz, Galland Naredo, García Castañeda, García Reyes, Gómez Mont, Gual Castro, Guevara González, Guevara Rojas, Gutiérrez Murillo, Guzmán West, Katz, Kumate, Latapí, Maqueo Topete, Mendizábal, Muñoz Turnbull, Negrete Martínez, Núñez Andrade, Pacheco, Pliego Díaz, Quiñones, Quiroz, Rebles, Rubio Palacios, Schnaas, Schulz Contreras, Soberón Guillermo, Solís Manjarrez, Somolinos, Sosa Martínez, Valdés Ornelas, Vargas Echeverría, Villa, Villasana, Zalce, Zamarripa Torres, el socio titular Salazar Mallén y el correspondiente José Trinidad González.

Acta de la sesión ordinaria del 7 de septiembre de 1966

Bajo la presidencia del Dr. Luis Castelazo Ayala, Presidente de la Academia y del Dr. Víctor A. Sanén, Presidente de la Sociedad Mexicana de Estudios Oncológicos dio principio esta sesión a las 20 horas en punto con la lectura del acta de la sesión anterior, la cual fue aprobada sin modificaciones.

No habiendo correspondencia de qué informar a la asamblea se pasó de inmediato a la lectura del simposio "La castración en el tratamiento del cáncer mamario" presentado conjuntamente con la Sociedad Mexicana de Estudios Oncológicos y coordinado por la Dra. Julieta C. de Laguna quien hizo la introducción; el Dr. Velasco Arce habló de epidemiología y curabilidad, el Dr. José Noriega Limón de roentgencastración, el Dr. Guillermo Montaña de Hormonoterapia, el Dr. Víctor A. Sanén de oofrectomía, adrenalectomía e hipofisectomía, la Dra. Julieta C. de Laguna sobre aportaciones de la citología en la conducta a seguir, el Dr. Germán García sobre castración profiláctica y terapéutica y, por último, el Dr. Zalce hizo el resumen y la síntesis del simposio.

En ausencia de comentarios, el Dr. Castelazo agradeció a los ponentes su

presentación y se levantó la sesión a las 21 horas con 20 minutos a la cual concurrieron los académicos: Alcocer Cuarón, Alvarez Fuertes, Arias, Arroyo Güijosa, Barroso Moguel, Benavides Patricio, de Buen, Carral, Caso, Castelazo Ayala, Castro, Ceballos Labat, Costero, Espinosa de los Reyes, Farill, Fastlicht, Flores Izquierdo, Frenk, García Castañeda, Gual Castro, Guevara González, Guzmán Flores, Guzmán García, Laguna, Calderón de Laguna, Lavalle, Lisker, Llamas, Maqueo Topete, Martínez Cortés, Montaña, Muñoz Turnbull, Nieto Roaro, Noriega Limón, Núñez Nadrade, Olarte, Pacheco, Palacios Bermúdez, Palomino, Paullada, Prado Vértiz, Quiñones, Roldán, Silva, Solís Manjarrez, Somolinos, Sosa Martínez, Valdés la Vallina, Varela, Velasco Suárez, Villasana, Villaseñor y Zalce.

Acta de la sesión ordinaria del 14 de septiembre de 1966

Presidida por el Dr. Luis Castelazo Ayala, Presidente de la Academia, y por el Dr. Carlos Campillo Sainz, Presidente del Departamento de Sociología Médica y Medicina Preventiva de la propia Academia, dio comienzo esta sesión a las 20 horas en punto, con la lectura del acta de la sesión precedente, la cual fue aprobada sin modificaciones.

No habiendo correspondencia de que informar a la asamblea se pasó a la lectura del simposio "Quimioterapia en infecciones humanas por virus", cuya coordinación e introducción estuvo a cargo del Dr. Carlos Campillo. El Dr. José Laguna habló de las bases bioquímicas, el Dr. Francisco Salido Rengel de las bases biológicas, el Dr. Julio de Mucha Macías de la evaluación clínica de la 1, 1 (3-Oxapentametileno) Biguadina (ABOB) en la influenza e infecciones herpéticas, y por último el Dr. Campillo sobre otras drogas antivirales, y terminó haciendo el resumen y las conclusiones del simposio.

El Dr. Pedro Lavalle tomó la palabra para insistir sobre la importancia del tema presentado por los ponentes y, refiriéndose a lo dicho por el Dr. de Mucha Macías sobre experimentación en herpes simplex y zoster, señaló que con o sin tratamiento tienen una evolución precisa, es aconsejable hacer un tratamiento precoz si se quieren obtener conclusiones válidas sobre los resultados de la terapéutica en estudio.

El Dr. Castelazo Ayala agradeció al Departamento de Sociología Médica y Medicina Preventiva la presentación del simposio.

A continuación el Dr. Mario Alvizouri, socio correspondiente, leyó su trabajo de ingreso, intitulado "La búsqueda de inhibidores del páncreas". El Dr. Horacio Jinich tuvo a su cargo el comentario oficial.

El Dr. Castelazo Ayala manifestó su complacencia al recibir al Dr. Alvizouri en el seno de la corporación y señaló cuán grato es observar cómo la inquietud

por la investigación ha penetrado en forma tan importante en algunos puntos de la provincia, tales como la ciudad de Morelia, donde el Dr. Alvizouri realiza sus magníficas investigaciones, como lo demuestra su trabajo de ingreso a la Academia y por el cual el Dr. Castelazo Ayala le felicita sinceramente.

En asuntos generales el Dr. Carlos Pacheco, Secretario General, leyó el dictamen de la comisión integrada por los Dres. Isaac Costero, Gerardo Varela y José Ruiloba Benítez, en que se aprueba el paso del Dr. Clemente Villaseñor a socio titular. Se levantó la sesión a las nueve y media de la noche, habiendo asistido a ella los académicos: Aguirre Beltrán, Alvarez de los Cobos, Argil, Arias, Bassols, Buentello, Campillo, Carral, Caso, Castelazo Ayala, Corvera, Dávila, Escobar Izquierdo, Farill, Frenk, García Castañeda, Guevara González, Guevara Rojas, Jinich, Laguna, Calderón de Laguna Julieta, Lavalle, Núñez Andrade, Ortiz Ramírez, Pacheco, Palacios Bermúdez, Ruiloba, Salas Martínez, Schnaas, Soberón Guillermo, Solís Manjarrez, Torroella, Vázquez y el socio correspondiente Alvizouri.